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神秘经纪人协助调查
据悉，该Y姓经纪人是武汉籍人士，是中国

第一批职业足球经纪人，1999年之前从事广告
工作，是一家广告公司的老板。1996年开始，他
频繁接触武汉足球俱乐部，发现足球经纪人行业
与广告行业有很多共同点，于是在1997年逐渐
进入经纪人行业。在1999年中国足协举办的首
期职业足球经纪人考核和认证中获得通过，成为
当时中国足协认可的全国仅有的16名持牌经纪
人之一，而且其所持经纪人牌照的编号非常靠
前，被圈内人士称为“中国足球经纪人的No.1”。
2001年，中国有首批7名足球经纪人获得国际足
联经纪人资格，该Y姓经纪人便是其中之一。

据了解，该Y姓经纪人从上世纪90年代就
开始运作球员转会，主要是为各俱乐部寻找外
援。该经纪人当年为各俱乐部推荐的东欧球员
在甲A、甲B都很受欢迎，最成功的引援案例是
为云南红塔引进了两名当时的罗马尼亚国脚，

取得了很大成功。此外，他为北京国安、云南红
塔、青岛海利丰等队也引进了较成功的外援。
近年来，该经纪人甚少出现在公众视野。值得
注意的是，该Y姓经纪人与广药队前主教练关
系甚笃，该教练当年在西南某队执教时的外援
基本上由该Y姓经纪人包办。

公安部近期通报“反赌”案情
如今，足球经纪人被调查，意味着这场风

暴的涉及面越来越大，将会有更多人浮出水
面。有消息表明，警方有可能在本周五就此次
案件召开新闻发布会。

昨晚截稿前，一消息灵通人士爆料：辽宁省
公安部门本周将配合公安部治安管理局南下，
调查足坛假、赌、黑。

此前有消息称，目前有20多名足坛人士在
沈阳接受调查，其中大多数都是中国足坛在职人
员。中国足协一位不愿透露姓名的资深官员对
此表示怀疑。他说，这次前所未有的足坛整肃，

主要涉及一些俱乐部的教练、球员、
领队、工作人员；而中国足协目前仍
处在配合阶段。范广鸣被警方带走，
也只是“协助调查”，因为我们足协的每一个人都
有义务协助调查。他进一步说明，足坛假、赌、黑
已经腐蚀到俱乐部的各个层面的说法并不准确；
当然，赌球已不是个案，但没有发展到控制整个
中甲中超的程度，现在出手治理，正当其时。

同时，这位足协官员对媒体报道的南方某
俱乐部老总上周表态称支持中国足协打击假球
一事，表示难以理解。因为这次足坛整肃，是由
公安司法部门联动，主动出击打击中国足坛丑
恶现象，而并非中国足协掌控全局。因此，在中
国足协没有发表官方态度以前，各地方俱乐部
应以公安部门的调查口径为准。

据悉，公安部门这次南下调查，涉及对象相
当广泛，但指向性相当明确，就是此前媒体曾经
报道的一些重点地区。

警惕左倾幼稚病
这些天，公安机关重拳出击中国足球，

令国人特别是媒体欣喜若狂。
抓赌进展是最受关注的。综观各地报

道，当前抓赌似呈现两大倾向：所调查的时
间跨度，已突破 2006~2007 年那两年，向
2004~2009年的这 6年挺进；所调查的涉案
人群，已从辽沈和所蔓及的广东，转而向上
海、四川、山东、北京等全国各地铺开。

禁不住怀疑——辽宁公安到底能调配
多少人力和财力资源，来办这样一起波及全
国的大案？难道他们不需再理会日常的社
会治安管理和其他重大刑事案件？否则，如
何能够一下子有充足资源去控制和调查这
么多人，据传光是大连一地就调查了近百人
之多。

媒体扫荡黑恶势力的愿望很迫切，雷厉
风行的作风很抵赞，但明显操之过急。这两
天，戚务生、李应发等为自己或家人被协助
调查的传闻开口辟谣，可为注脚。

过于急功近利有时会导致无中生有、以
讹传讹，搞得此行业人人自危，而“休克”中
国足球肯定不是一手抓治理一手抓扶持的
管理者所望；过于大张旗鼓又难免会打草惊
蛇，让尚躲在暗处瑟瑟发抖的黑恶分子加快
毁灭罪证、编造统一口径，反而不利于公安
人员彻查。

抓赌到底会向何处去？窃以为，口开得
小，往往能掘进得深；摊子铺得大，却往往会
浅尝辄止、不得要领。因此，警方当会万变
不离其宗，先把辽沈这篇文章做深做厚。

至于媒体，不妨少安毋躁。过去十年八
年各职能部门不作为或少作为，任由中国足
球各种丑恶现象甚嚣尘上，我们都能在哀其
不幸、怒其不争中熬到现在，且不堕扫黑之
志，现在人家都动手了，咱们最多再等个把
月、几个月，又怎么不行呢？

再者，突破口既已打开，法制监督和司
法介入中国足球，以后必是常态。若非片面
追求新闻的轰动效应，我们又何必急于争一
日之长短？ 汪晖

>>>案例一
川陕战王珀一场赚7000万

目前警方已经将王珀确定为突破口，其中最
引人关注的是2003年的川陕之战，当时四川队
主场5∶1获胜。

记者查阅了当时的资料，当时的报道是这样
的：“比赛在晚上7时30分进行，当天中午，澳彩
为本场赛事开出的盘口是冠城让国力一球，从
下午两三点钟开始，盘口开始出现俗称的‘过山
车走势’，从一球变到两球半，只是在短短数小
时里，就连升七个盘口。”由于盘口的剧烈震荡，
这场原本并不引人关注的川陕角逐，成为该轮
一场焦点战役。比赛还没开始，圈内就有断言，
这场比赛冠城赢定了，而且会是大比分。比赛
的过程和结果与人们的预测惊人地相似。仅仅
20分钟不到，冠城就以 3∶0领先，每一个进球
都异常轻松，场上的国力队员几乎放弃了抵抗，
最后的结果是5∶1。并且，之前还有一篇报道
称，当时陕西国力的老总王珀在这场球上获得
了7000万元的收益。

>>>案例二
吊射门已进入警方视线

今年9月3日的中甲比赛中，青岛海利丰大

比分领先四川，但终场前青岛队员却多次吊射
本方球门。“吊射门”发生后引发了诸多传言，很
多圈内人士认为这场球肯定跟赌球有关，而且
肯定有人重注买了大球。事后，中国足协迫于
压力，对此事进行了调查，但得出的结论却含混
其词，甚至称“是吊射还是回传难以界定”。公
安部门抓赌打假报道后，外界一直认为青岛海
利丰有关人员被警察叫去谈话只是时间问题，
果然近日就有媒体报道称“‘吊射门’已经被移
交警方”查处。

中超老总透露“买路费”
称每年要多花三四千万
作为中国最早喊出有人赌球、有人涉黑的

申花投资人朱骏，一改往日的高调和张扬，只是
很心平气和地表态，“我是假赌黑的受害人，这
个说法太狭隘。事实上，受害人是整个社会。”

中国足球的黑暗，朱骏十分清楚。“其实搞
足球，投资一支球队 6000万、7000万元就已经
差不多了。为什么到后来却需要 1个亿，甚至

更多？”后面的话，朱骏没
有明说。事实上，剩下的
三四千万，就是“买路钱”，
或者称为“打点费”，这是
行规。入了这个圈，就不
得不守这条游戏规则。“在
各大城市里，足球是有影
响的。既然有影响力，就
一定要有公信力，否则世
风日下，这是非常可怕
的。这一次抓赌抓得好，
公信力得到了恢复。这
需要持之以恒，必须坚
决，也必须坚持。”朱骏最
后表示。 本报综合报道

这次，轮到经纪人栽了
警方扫赌打假面继续扩大，可能会在本周五

召开新闻发布会介绍案情
中国足球的扫赌打假风暴丝毫没有歇脚的迹象。昨天记者获悉，一名国内Y姓老牌经纪人目前已被警方要求

协助调查，这是本次扫赌打假风暴中第一个涉案的国内职业足球经纪人。

中国足坛扫赌打假风暴继续中…… ▶体育双瞳A30
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